

群馬板金広場
(群馬県シートメタル工業会会報)

vol.31

2022年4月発行

群馬県シートメタル工業会

GUNMA SHEET METAL PLAZA

GSMP

GUNMA SHEET METAL PLAZA

発行人 内田 勉

発行 群馬県シートメタル工業会事務局
〒370-0801 群馬県高崎市上並榎町342
TEL:027-362-3500 FAX:027-361-3066



会長挨拶

群馬県シートメタル工業会 会長

中澤 志光

たいへんご無沙汰いたしております。コロナ禍とはいえ大変申し訳なく思います。

群馬県シートメタル工業会の活動は、技能検定や技術的なモノを除いてほとんど実施できない状態が続いています。その少ない行事で技能検定、図面検定を受験された皆様、コロナ禍の中勉強され大変お疲れ様でした。そして合格者の皆様、誠におめでとうございます。

みなさんとお会いできる機会も少なくなり、会員企業の活動も見えなく情報交換がほとんどなくなりとても不安な毎日です。

シートメタル工業会会員企業の皆様の仕事はいかがでしょうか、仕事量が減ったり、増えたり、あまり変わらないなどいろいろであるかと思いますが、私の所の仕事においては部品、材料が入らなくなったり、納期が不明など、値上げがあったり、仕事が減少や増大、停まったりと想定外のことが日常になっています。

自動車部品加工においては半減が続いて

います。仕事量的には少ない毎日ですが、今までと違う想定外の環境の中、逆に沢山の気づきが見えています。

通常の業務は少ないですが気づきから生まれる改善課題に取り組んでいます。皆様の会社ではいかがでしょうか。

鼠年の賀詞交換会の時、鼠年、鼠は十二支のはじめの年、新しい物事や運気のサイクルの始まる年で「変化」を活用して「機会」にしてゆきましょうなどとお話しましたが、コロナが始まり、オミクロン株でさらに拡大し、またロシア、ウクライナの事はとても心がつらい出来事が継続していて、先が見えない大きな激動の環境に遭遇しています。

皆様のところではそれぞれ工夫をされ進んでいると思いますが、4月より新年度がはじまり少しでも早い時期に皆様とお会いでき情報交換などできる通常的环境になり、そしていろいろな活動が行える事を楽しみにしています。どうぞ宜しくお願い致します。

活動の軌跡・予定

(2021年4月1日～2022年3月31日)

5月20日	定期総会 役員会 ＜※中止＞	書面決議 総務部会	10月 日	役員会 ＜※中止＞	総務部会
6月 日	第29回親睦ゴルフコンペ ＜※中止＞	総務部会	11月6日	プレス金型特別教育 島田工業(株)様	生産部会
7月 日	第1回技能検定前学科講習会 ＜※オンデマンド＞	生産部会	11月20日	板金図面検定試験 1・2級 北関東サテライトセンター	生産部会
7月 日	第2回技能検定前学科講習会 ＜※オンデマンド＞	生産部会	11月 日	スキルアップセミナー ＜※中止＞	生産部会
7月 日	第3回技能検定前学科講習会 ＜※オンデマンド＞	生産部会	12月15日	第142回役員会・忘年会 高崎ワシントンホテルプラザ	総務部会
7月 日	技能検定前実技講習会 ＜※オンデマンド＞	生産部会	1月15日	技能検定実技試験(1日目) 島田工業(株)様	生産部会
7月 日	役員会 ＜※中止＞	総務部会	1月29日	技能検定実技試験(2日目) (株)シンノエパック様	生産部会
8月 日	メンテナンスセミナー(タレパン) ＜※中止＞	生産部会	1月 日	賀詞交歓会 役員会 ＜※中止＞	総務部会
10月9日	第1回板金図面検定講習会 北関東サテライトセンター	生産部会	3月6日	青年部親睦ゴルフコンペ ＜※中止＞	青年部会
10月23日	第2回板金図面検定講習会 北関東サテライトセンター	生産部会	3月16日	第143回役員会 北関東サテライトセンター	総務部会
10月 日	国内視察研修 ＜※中止＞	総務部会	月 日	四県交流会(茨城県主催) ＜※中止＞	総務部会
10月 日	第30回親睦ゴルフコンペ ＜※中止＞	総務部会	月 日	青年部三県交流会(茨城県主催) ＜※中止＞	青年部会
10月 日	青年部セミナー ＜※中止＞	青年部会			

群馬県シートメタル工業会趣旨

群馬県一帯の板金加工業界を統一する組織をつくり技術情報・経営情報の交流、加工技術研究、経営研究、新たな次代を迎えるにふさわしい体制を整えていこうという趣旨で設立いたしました。

そして、これからは業界の横の繋がりをもつこと、その繋がりの中から必要な情報や知識を得ることなどもますます重要になってくると思われまます。

情報の交流面では、会報「G S M P」(群馬板金広場)を創刊し、会員相互の情報交流に役立てて貫っています。

また、各種セミナーも積極的に開催し、会員相互の交流を深める場として活用していただいております。

技能教育や人材育成の面では、「技能検定工場板金」の国家資格取得を目指し、また、板金加工通信講座の活用にも取り組んでまいりました。

「企業は人なり」と申します。資本力の少ない中小企業は、人でもたなければなりません。これからも人材育成を、大きな柱として育てていきたいと考えております。

会員数 54社(令和4年3月末現在)
群馬県高崎市上並榎町342 群馬県シートメタル工業会

技能競技大会 成績優秀者表彰

イーケーエレベータ(株)

森 未智也



私は、イーケーエレベータ(株)でNCT、溶接作業を担当おります。

今回、自身のスキルアップのためにNCT板金作業1級を受験しました。試験を受けるにあたり、業務終了後、実技試験などの分からないことを先輩に教えて貰い合格することが出来ました。そして、技能競技大会で金賞を戴くことができ、日々の努力が報われたと思えました。今後は、この資格を活用して業務を行っていきたいと思います。

最後にこのような機会を与えて下さいました海老沼社長、業務終了後親身になって教えて下さった長岡係長、技能検定前講習会を開催して下さいました群馬県シートメタル工業会の皆様に心より感謝いたします。有難う御座いました。

新青年部会長挨拶

(株)林製作所

林 司



令和3年度より群馬県シートメタル工業会・青年部部会長を仰せつかりました高崎市の(株)林製作所 林 司です。(株)アマダ様はじめ、群馬県シートメタル工業会の皆様には日頃より大変お世話になっております。微力ながら部会長として青年部の活動を盛り上げていけるよう努めていく所存ですのでどうぞよろしくお願いいたします。

私が小林前部会長(武蔵工業(有))からバトンを引き継いだ昨年5月はコロナ渦において、まだまだ先が見通せない中でもワクチン接種が徐々にスタートし始めた頃で「もうすぐコロナは落ち着くのではないかな?」と少し期待感を持っていました。しかし、それから1年が経ち、結果的にはいまだコロナに振り回される生活を強いられています。

青年部の活動も例年通りに進めることが出来ませんが、状況を見ながら勉強会や懇親会を開催してい

きたいと考えています。

当社は3月9日から3月12日まで東京ビックサイトで開催されていた「2022国際ロボット展」に出展していました。今回で3回目の出展になります。自社のPR活動と合わせて、情報収集という目的もあり出展していました。ブースにお越し頂いたメーカーさん(特にハードウェアベンチャーさん)に少量の板金部品調達について何うとミスミの「meviy」を活用しているというお話が多くありました。3Dデータのアップロードのみで板金部品が短納期調達できる圧倒的な手軽さがやはり魅力のようです。Amazonのような巨大オンラインショップが出来てもUberEatsのようなフードデリバリーサービスが出来ても実店舗は無くなっていません。しかし業界の構造は変化し、その中で価値を提供できていない店舗は淘汰されています。少なくとも板金部品の少量短納期は「meviy」へと考えるメーカーさんが今回多数いたことは事実です。我々の業界でもプラットフォームの出現による構造の変化が起きはじめていることは間違いありません。そんなことを感じる4日間でした。

技能検定合格者

順不同

1級



(株)シンノエパック

小林 充

この度は技能検定1級に合格することができ、大変嬉しく思います。一緒に勉強や練習をしてくれた同僚、背中を押して下さった先輩たちには感謝しかありません。試験にあたっては今まで培ってきた知識とキャリアが問われる部分が多々あり、また1つ成長できた気がします。

最後にこの機会を与えてくださった新野社長、並びに関係者各位に心より感謝申し上げます。

1級



岡部工業(株)

須藤 剛史

私は岡部工業(株)でバンダーを担当していました。現在は溶接でテーブルサポートを主に担当しています。

今回工場板金1級を受験するにあたりコロナ禍、講習等もなく不安でした。テキストを頂き学科の方はひたすら勉強を行い実技は同僚に注意点を教わり練習した結果、無事に合格する事が出来ました。

最後に機会を与えてくださった岡部社長、並びに会社の皆様、シートメタル工業会の関係者様に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

1級



(株)太田治工

黒後 浩之

私は(株)太田治工でバンダー作業を担当しています。

今回1級を受けるにあたり、前回の2級よりも難しく不安がありましたが先輩方々のアドバイスと指導により、無事合格することができました。

実技練習は何度も繰り返し練習し納得で

きるまで行い、学科についてもテキストや過去問題において身に付いてなかった知識が多く、勉強することで色々な知識を身に付ける事ができ大変良い経験となりました。技能検定で得られた知識と技能を日々の業務に活かしていきたいと思います。

最後に、このような機会を与えて下さった岩本(ヨコタ)潤子社長、会社の皆様、群馬シートメタル工業会関係者の皆様に心より感謝申し上げます。

1級



(株)誠和製作所

宇津木 歩

私は、(株)誠和製作所で板金班の班長をしております。

初めての技能検定試験でしたが、30年以上の実務経験があったため、突然1級を選択し受験し始めたのが4年前。学科は何か一発で合格する事が出来ましたが、実技が見事に3連敗。毎回曲げ工程で失敗していたので、今年こそはと就業後や休業日に機械を使わせて貰って弱点を克服すべく猛特訓。その甲斐あってか四度目で何とか合格する事が出来ました。本当に嬉しかったです。

四度目の機会を与えて頂いた多田社長を始め、これまでご協力頂いた方々に感謝の気持ちで一杯です。有難うございました。

1級



武蔵工業(有)

阿久津将矢

武蔵工業(有)の阿久津と申します。私は現在CAD/CAMとブランク工程を担当しています。その為、日常業務では検定で扱う機械に触れる機会が少なく、毎日終業後に練習を行うことでなんとか合格に漕ぎつけることができました。練習にご協力頂きました社内の皆様、及び検定の実施に尽力していただきました関係者の皆様、ありがとうございました。

今後は自身の技能の上達に努めることはもとより、周りにも技能を伝達できるような技能士を目指し精進いたします。

1級



岡部工業(株)

行田 将司

私は岡部工業で主に見積業務を担当しています。以前はバンダー作業を行っておりました。バンダーの1級を受けるのは2回目、1回目は学科のみの合格でしたが、今回実技試験も無事に合格できて嬉しく思います。

試験1回目は練習でも曲げ寸法を公差に納めることが難しかったのですが、今回は公差を満たすように注意しつつ練習を重ね、試験本番でも練習通りに加工することができました。

最後にこのような機械を与えてくださった会社の皆様シートメタル工業会関係者の皆様に心より感謝いたします。

1級



岡部工業(株)

佐藤 武文

私は、岡部工業(株)で生産管理をしています。

2級合格からかなりの年月が経ち、また実作業からも離れている中の1級挑戦でしたので、自分自身合格できるか疑問でした。案の定何度も不合格となりあきらめかけていました。今回ようやく合格までこぎつけたのは、何度もチャンスをくれた社長、副社長のおかげと感謝しております。

今後、身に着けた技術を会社の更なる発展の為に役立てて行きたいと思います。



2級



(株)シンノエパック

高橋 和実

私は(株)シンノエパックでベンダー加工を担当しています。

今回、技能検定の工場板金2級を受験するにあたって合格できるか不安でしたが、社長には作業時間中に練習時間を設けて頂いたり、先輩や同僚に教えて頂き、何とか合格することができました。

最後にこのような機会を与えて下さった会社の皆様並びに群馬県シートメタル工業会様に感謝致します。

2級



(株)吉田鉄工所

亀井 司

私は(株)吉田鉄工所でベンダー作業を担当しています。

今回検定を通じて普段の業務では知らなかった深い知識を得ることが出来ました。また、幅広い分野の知識を学ぶことが出来、大変良い経験になりました。今回学んだことを普段の業務で生かし、業務の質を向上させていきたいと思っています。

最後にこのような機会を与えて下さった会社の皆様並びに群馬県シートメタル工業会様に感謝いたします。

2級



(株)吉田鉄工所

壇 一輝

私は(株)吉田鉄工所でベンダー作業を担当しています。

普段は4.5以上の板厚の物を加工しているので受験にあたり初めて薄板を曲げることもありかなり不安でしたが無事に合格することができました。これも練習時間を確保して下さった先輩方のおかげなので大変感謝しています。今回の経験をこれからの業務に活かしつつ、1級の取得を目指していきたいと思っています。

最後にこのような機会を与えて下さりました会社の皆様並びに群馬県シートメタル工業会の関係者の皆様に心より感謝致します。

2級



(株)林製作所

島方 茂樹

私は(株)林製作所でベンダーとグループ内の品質管理を兼務で担当しております。

技能検定を受けるにあたり、実技の練習や学科の勉強をしていて自分の未熟さを痛感しました。今まで理解できていなかった事や知らなければいけない知識を沢山学ぶことが出来ました。何歳になっても勉強と実践して学ぶ事が大事だと感じました。これから先も、勉強と実践を大事に仕事に活かしていきたいと思っています。

最後になりますが、チャンスを与えて下さった社長、力添えくださった先輩、シートメタル工業会関係者の皆様に感謝致します。

2級



(株)シンノエパック

齋藤 達也

私は(株)シンノエパックでNCT加工を担当しています。

今回技能検定を受験するにあたりコロナ禍での制約の中、試験開催にご尽力いただいた各関係者の方々と新野社長をはじめ社内の様々な方々のバックアップをいただき何とか合格することができました。誠にありがとうございます。

私は他業種からの転職でしたが日々積み重ねている技術を技能検定に挑戦する事で試すことができるシステムがあり非常にやりがいのある職種に感じました。

また、技能検定の勉強を通して普段の作業とは違う様々な技術や同僚や先輩の技術及び仕事に対する意識も知ることが出来、物作りをする興味と楽しさを再確認いたしました。

これからもこの検定の勉強で学んだ技術を生かし自分自身で垣根を作らずに様々な分野の加工技術に挑戦して良い製品を作り会社に貢献できるよう尽力していきたいと思っています。

2級



武蔵工業(有)

久保田佳夫

私は武蔵工業(有)でCAD及びレーザー加工機を担当しています。

以前タレパンを担当していたこともあり、数値制御タレットパンチプレス板金作業の2級に挑戦しました。講習がオンデマンドだったり、私が以前扱っていたタレパンと操作方法が異なっていたりと不安な点が多々ありました。何度も過去問を解いたり、事前にタレパンの実機で練習することで不安を解消していきました。諸先輩方のアドバイスもあり、何とか合格する事ができました。

今後は、得た知識を業務に活かしつつ、後進の指導にも努めて参ります。最後に、このような機会を与えて下さった皆様に心より感謝申し上げます。

2級



島田工業(株)

馬場美佐子

私は島田工業(株)でC1AJをはじめ、様々な分野で作業を行っております。

今回受験するにあたり、指導して頂いた先輩方のお陰で合格することが出来ました。今後も試験で得た知識を仕事上でも生かしていきます。

最後にこのような機会を与えて下さりました島田社長、並びにシートメタル工業会の皆様に感謝致します。

2級



(株)誠和製作所

岩本 真吾

私は(株)誠和製作所でレーザー加工機の担当をしています。今回、技能検定に合格する事が出来、大変嬉しく思っています。

私は過去に二度実技試験で不合格になって更に今回はコロナ禍による状況からオンライン授業になった事もあり今まで以上に緊張と不安がありました。ですが過去のテキストやオンライン授業での内容、今

までの実技試験で失敗したポイントを何度も復習し無事結果に繋ぐ事が出来ました。

今後はこの技能検定を通して培った知識や経験を仕事や自身のスキルアップに活かせる様に努力したいと思います。

最後になりますを受験の機会を与えて下さった会社や群馬県シートメタル工業会様及び関係各位の皆様様に心より感謝致します。

2級

(株)アリギス

狩野 博紀



今回、技能検定に合格する事ができて大変うれしく思っています。一度実技試験で失敗してしまい今度こそは合格と試験に挑みました。試験を受けるにあたって普段の業務ではあまり触れる事のない知識や作業が必要なため苦勞する事も有りましたが沢山の方に協力していただいたの合格でしたので大変感謝しております。

今後、更に知識を得られるよう努力をして1級取得を目指していきたいと思ひます。

最後になりますが、ご協力いただいた関係者の方に心より感謝申し上げます。

板金図面検定合格者

順不同

1級

(株)茂木工業所

江川 司

今回、板金図面検定1級に合格することが出来ました。前回2級に合格して今年改めて学ぶことでさらに知識が広がりました。

今後は、今回の検定を通じて得られた知識と経験を業務に活かしていきたいと思ひます。また今後の受験者にアドバイスをし合格者を増やし会社全体のレベルアップに繋がれば良いと考えています。

最後に、板金図面検定を受ける機会を与えて下さいました会社やシートメタル工業会、関係各位の皆様様に心より感謝申し上げます。

2級

(株)林製作所

深澤 凱哉



私は現在プレス加工と、ベンダー等の板金加工を担当しています。

林製作所に入社してから約4年、作業を行わせていただく中で図面の理解度のたりなさ等、未熟な部分を感じる事が有りました。図面を理解し、完成した図から展開を行う作業、計算等は最初は難しく戸惑いましたが講習や指導を行っていただいたおかげで、受験時にはかなり自信をもって挑む事が出来ました。

今回の検定で得た知識を無駄にすることなく、今後の仕事に活かしていこうと思ひます。

最後になりますが、この様な機会を与えて下さった社長や上司、講習等を開いてくださった方に感謝致します。

2級

(株)シノエパック

高橋 正行



今回、2級板金図面検定を受験させて頂きました。検定を受験するにあたり2回の講習に参加すると共に自主学習を行い、不安ながらも無事合格する事が出来ました。

今回の合格に留まらず、次のステップに向けて日々精進し知識の向上に努め自分自身の成長へ繋げていきたいと思ひます。

最後に、このような機会を与えて下さった新野社長、会社の皆様、勉強に協力頂いた方々、並びに群馬県シートメタル工業会の関係者各位に心より感謝申し上げます。

2級

(株)太田治工

加藤 尚士



私は(株)太田治工にて構造設計業務を担当しております。

以前、板金図面検定を受験する機会がありましたがそのときは残念ながら合格することが出来ませんでした。今回、再び受験する機会をいただき今度こそはと思ひ勉強に取り組み無事合格することが出来ました。

板金図面検定を通じて、日常の業務に必要な知識をより深く学び直し、また新たな知識を得ることが出来ました。今後も日々精進し、知識の向上に努めていきます。

最後にこのような機会を与えて下さった岩本(ヨコタ)潤子社長、会社の皆様、並びに群馬県シートメタル工業会関係者皆様様に心より感謝申し上げます。

2級

三朋企業(株)

阿部 三絵



私は三朋企業(株)伊勢崎工場で主に品質保証業務、設計業務を担当しております。

今回初めて、図面関係の検定を受けるのにあたり緊張しながら2回の講習を受けさせて頂きました。講習では、あまり見慣れない用語が沢山有り四苦八苦しました。

また、検定前に工場が繁忙期に入り、プライベートでも色々重なり思うように自主学習が出来ずに、検定にのぞみました。ので、合格できるか不安でしたが無事に合格出来て良かったです。

最後にこのような機会を与えて下さった会社の皆様並びに群馬県シートメタル工業会様に心より感謝申し上げます。

